

Bischöfliches Gymnasium Sankt Ursula, Markt 1, 52511 Geilenkirchen

Jürgen Pallaske

Oberstudiendirektor i. K.

Schulleiter

Fon 02451 – 8045 Fax 02451 – 65316

pallaske@st-ursula-gk.de www.st-ursula-gk.de

2. März 2022

An die

Eltern, Schülerinnen und Schüler, Kolleginnen und Kollegen

Krieg in der Ukraine

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Kolleginnen und Kollegen,

der von Russland entfachte Krieg in der Ukraine erfüllt uns mit Grauen und Entsetzen. Das Leid der Menschen in der Ukraine bestimmt seit Donnerstag letzter Woche auch unsere Gedanken und wir sind zutiefst betroffen von den Nachrichten, Fotos und Filmberichten, die wir sehen.

Als erste Reaktion unserer Schule habe ich der Bürgermeisterin und dem Landrat angeboten, schnell und vor allem unbürokratisch Kinder und Jugendliche aus geflüchteten Familien bei uns in der Schule aufzunehmen. Sollten Sie, liebe Eltern, selbst Kontakte zu geflüchteten Familien aus der Ukraine haben und eine persönliche Verbindung zu unserer Schule herstellen möchten, sprechen Sie bitte Herrn Jansen und mich auf direktem Weg telefonisch oder per E-Mail an. Wir kümmern uns dann um alles Notwendige.

Der Fokus unserer Schule liegt auf der persönlichen Hilfe für Familien, die nun zu uns nach Geilenkirchen oder in die Umgebung kommen. Mit den Kirchen vor Ort und der Stadtverwaltung sind wir in engem Kontakt. Wenn Sie, liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Kolleginnen und Kollegen bereits von Familien und Kindern wissen, die sich über unsere Unterstützung freuen würden – auch über alles Schulische hinaus – dann sprechen Sie uns auch diesbezüglich gerne an.

Außerdem haben bereits konkrete Planungen einer Hilfsaktion unserer Schule für die notleidenden Menschen in der Ukraine begonnen. Sobald wir hierfür eine gute Gesamtstruktur geschaffen haben, werde ich Sie und euch darüber näher informieren und um aktive Unterstützung bitten.

Zusätzlich zu den von unserer Schule beabsichtigten persönlichen Hilfen jeglicher Art möchte ich auf eine Veranstaltung hinweisen, die von der Anita-Lichtenstein-Gesamtschule organisiert wird. Am kommenden Freitag, dem 4. März 2022, wird um 13.00 Uhr eine Friedensdemonstration auf dem Marktplatz stattfinden, sodass es auch unseren Schülerinnen und Schülern nach ihrem Unterrichtsende um 12.55 Uhr möglich ist, privat daran teilzunehmen. Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe II,



die bei der Kundgebung dabei sein möchten, können sich bei ihren Fachlehrern auf Antrag dafür beurlauben lassen.

Selbstverständlich wird der Krieg in der Ukraine im Unterricht thematisiert und auch die Auseinandersetzung mit persönlichen Sorgen und Ängsten wird nicht außen vor bleiben. Auch diesbezüglich werden wir unserer Verantwortung als bischöflicher Schule gerecht.

In dieser schweren Zeit möchten wir unsere Solidarität mit den Menschen in der Ukraine auch mit einem morgendlichen Friedensgebet zum Ausdruck bringen. Es findet von morgen an jeden Donnerstag zu Beginn des Unterrichts statt. Da dies zum gleichen Zeitpunkt auch in anderen bischöflichen Schulen in unserem Bistum der Fall sein wird, ist es ein besonderes Zeichen der Verbundenheit miteinander über Klassen, Schulen und Städte im Bistum Aachen hinweg.

Herzliche Grüße

Privates Gymnasium für Jungen und Mädchen Bistum Aachen Schulträger: Bistum Aachen

Bischöfliches Gymnasium St. Ursula, Geilenkirchen